

廣告

企画 朝日新聞広告局

最新医療を語る—



第五課總會服務

の発見が比較的容易になつてきました。各種のてんかん発作型のうち、自動症という発作型を示すてんかん発作は脳の側頭葉の内側にある海馬(※図1)という部位が焦点になつて発作が起こることが多く、薬でのコントロールが困難なこともあります。少なくありません。しかし、この



解題例(例題がてんかん、癲癇)

てんかんの手術療法

あとは適切な 薬物治療を

てんかんの発作、苦が性地めに起る痼疾です。てんかんと診断される人は全人口の約1%です。その約8割の患者さんは薬で発作を抑えることができる、普通の人と変わりなく生活、勉学、仕事ができます。薬でてんかんをおさえるためには、それぞれのてんかん発作型にふさわしい薬を服用すること、適切な量を投与することが必要です。最近は、効果持続時間の長い抗てんかん薬や新しい薬物治療がやりやすくなつてきていました。また、てんかん発作をおさえるためには適切な薬物療法と並んで、睡眠不足、過労を避け、規則正しい生活を送ることも大切です。

難治性てんかん

適切な薬物治療でも発作をコントロールできない「んかん」を薬物抵抗性「んかん」とか「難治性んかん」と呼びます。すなはち「んかん」は全て「んかん患者」のなかで1~2割を占めるといいます。発作のために社会生活が妨げられることがあります。また、児童では繰り返す発作のために脳機能の正常な発達が妨げられることもあります。このうち「んかん発作の原因になつてゐる脳の部位【んかん焦点】」がはつてゐる場合、手術で焦点を切除することで「んかん発作」をおさえることが出来ます。以前は「んかん焦点」を発見するのが簡単ではありませんでしたが、最近は

脳波ビデオモニタリング、MRI、脳血流測定、脳磁計(MEG)などの発達によって、てんかん発作の発見が比較的容易になつてきました。各種のてんかん発作型のうち、自動化された検査風景

専門医に相談を

てんかん発作されることはあります。でも、それが止まれば、その間は正常な生活ができます。でも、このままでは、いつまた発作が起るかわからないのです。そこで、専門医と一緒に治療計画を考えることで、発作が止むことがあります。ただし、必ずしも薬で止まるわけではありません。でも、薬と一緒に、他の治療法や生活習慣の変更なども併用することで、多くの人は発作を制御することができるのです。

てんかんは副に過剰な興奮が起こりかけいれんなどの発作を繰り返す疾患です。治療の中心は発作を抑制する薬物治療ですが、近年はてんかんの種類によっては手術療法を行うことも増えています。そこで、最新のてんかん治療について鹿児島大学附属病院脳神経外科教授の有田和徳氏に語っていただきました。



鹿児島大学附属病院
脳神経外科
教授
有田 和徳氏

脳神経外科学専攻。医学博士。鹿児島県出身。広島大学医学部を1981年に卒業。米国カリフォルニア大学サンフランシスコ校、デューク大学などで研修。2005年から鹿児島大学脳神経外科教授。脳腫瘍の治療を専門とし、脳腫瘍の手術経験数は約1千件。てんかんや三叉神経痛などの頭痛疾患に対する治療も得意とする。